



Oktober 2025

Monatsinformation November

Liebe Elternschaft der Ludgerusschule Albachten,
der Oktober ist durch die Herbstferien auch wieder sehr kurz, deshalb kommt hier schon der Monatsbrief zu den Terminen im **November**:

Monat des Teilens

Der November ist im christlichen Raum traditionell der Monat des Teilens angelehnt an das Fest des Heiligen Martin von Tours. Auch als Gemeinschaftsgrundschule fühlen wir uns mit der katholischen sowie evangelischen Kirchengemeinde in Albachten verbunden und möchten deshalb wieder die Gemeindecharitas Albachten unterstützen, Menschen in Albachten zu helfen, die es aktuell schwer haben, sich mit Lebensmitteln zu versorgen. Aus diesem Grunde möchten wir Sie bitten, **in der Zeit vom 03.11. – 14.11.2025 haltbare Lebensmittel zu spenden**, die im Rahmen der **Lebensmittelausgabe** weitergegeben werden können. Legen Sie Ihre Spenden bitte in die Kisten in der Halle des Altbau ab.

Die Ausgabe erfolgt über die **Gemeindecharitas St. Ludgerus** an Familien, die eine entsprechende Berechtigung vorlegen können und Ihre Spende kommt zu 100% bei den Menschen direkt in Ihrer Nähe an. Neben der Lebensmittelausgabe hat das Sozialbüro Albachten als „Offenes Ohr Albachten“ noch weitere Angebote. Schauen Sie doch einfach einmal vorbei unter [Caritas und Soziales in Albachten](#).

03. – 05.11. – Klassenfahrt der Klassen 4

Die Kinder der Klassen 4 gehen auf Klassenfahrt. Ziel ist die Jugendherberge in Bad Bentheim. Dort wartet ein mittelalterliches Programm auf die Kinder, das sich am Sachunterricht der Klassen anschließt. Wir wünschen den Kindern und Lehrkräften eine tolle Zeit!

07./11./13. & 14.11 – Schulanmeldung Schulanfänger 2026/2027

In dieser Woche finden die Schulanmeldungen für die Schulanfänger 2026/2027 statt. Im Rahmen der Übergangsbegleitung von der KiTa in die Grundschule finden während der Anmeldetermine auch bereits erste spielerische Diagnostikübungen statt. Um dies durchführen zu können, sind mehrere Teammitglieder in das Verfahren eingebunden. Aus diesem Grund kann es zu Änderungen im Stundenplan und zu Vertretungssituationen kommen. Wir danken Ihnen schon jetzt für Ihr Verständnis.

10.11. – Handball Aktionstag Klassen 3

Wie in jedem Jahr gibt es für unsere dritten Klassen eine Handball Mitmachaktion, welche mit großer Unterstützung der Handballabteilung von Concordia Albachten durchgeführt wird. Im Zuge einer Doppelstunde Sport können die Kinder das offizielle Handball-Spielabzeichen des DHB – den Hannibal-Pass – absolvieren, ihre persönlichen Fähigkeiten austesten und in verschiedenen Spielformen ihren Teamgeist unter Beweis stellen. Und vor allem: Ganz viel Freude an Bewegung und für das Handballspielen entwickeln.

17. – 28.11. Elternsprechtag in den Jahrgangsstufen 1-3

Beratung ist ein zentraler Punkt unserer Aufgaben. Hierzu gehört, dass wir regelmäßig in den Austausch mit Kindern und Eltern sowie Erziehungsberechtigten gehen und gemeinsam auf den individuellen Lernweg und die Fähigkeiten des Kindes schauen. Dieser Austausch wird dokumentiert und ist Teil der Bildungsbiografie Ihres Kindes. Die Terminvereinbarungen erhalten Sie über Ihre Klassenlehrkraft. Bitte haben Sie Verständnis, wenn das Zeitkontingent der Lehrkräfte begrenzt ist. Weiterführende Gesprächstermine vereinbaren die Kolleginnen und Kollegen bei Bedarf auch außerhalb der Elternsprechstage

27.11. Informationsabend zum Wechsel an die weiterführende Schule für Klassen 4

Für die Kinder der Klassen 4 geht die Grundschulzeit mit Beendigung des Schuljahres zu Ende und der Wechsel in die Sekundarstufe I an den weiterführenden Schulen steht bevor. Zu unseren Aufgaben gehört es, Sie auf diesem Weg gut und kompetent zu begleiten. Bevor Sie in die Beratungsgespräche im Rahmen der Elternsprechtag im Dezember gehen und zum Halbjahr Ihr Kind an einer weiterführenden Schule Ihrer Wahl anmelden, findet deshalb für die Eltern und Erziehungsberechtigten der Kinder in Klasse 4 an diesem Tag um 18:30 Uhr ein Informationsabend im Haus der Begegnung statt. Informationen und Termine finden Sie teilweise bereits jetzt auf unserer Webseite unter: [Der Weg in die SEK I](#)

Wichtige Hinweise

Die dunkle Jahreszeit – Sichtbarkeit von Kindern im Straßenverkehr

Insbesondere morgens auf dem Weg zur Schule ist es in dieser Jahreszeit häufig noch sehr dunkel, aber auch regnerisches Wetter und dichte Wolken können es am Tag nicht richtig hell werden lassen. Aus diesem Grund ist es nun besonders wichtig, Ihr Kind für diese Zeit im Straßenverkehr gut sichtbar zu machen.

Kleiden Sie Ihr Kind deshalb nicht nur wetterangemessen, sondern achten Sie auch darauf, dass die Kleidung hell und gut sichtbar oder mit Reflektoren ausgestattet ist. Ebenso ist es sinnvoll, die Schultasche Ihres Kindes entsprechend mit Reflektoren zu versehen. Wichtige Informationen hierzu finden Sie auch unter: [ADAC - Sichtbarkeit von Kindern im Straßenverkehr](#) und unter [Kindersicherheit](#)

Sollten wir an dieser Stelle etwas vergessen haben, erfahren Sie dies über die Klassenpost. Wir wünschen Ihnen allen schöne Herbstferientage!

Mit besten Grüßen

N. Larisch & *C. Bierbaum*

Nadine Larisch, Rektorin Christine Bierbaum, Konrektorin